











banyak. Bahkan banyak benda wakaf yang hilang atau bersengketa dengan pihak ketiga akibat tidak adanya bukti tertulis, seperti ikrar wakaf, sertifikat tanah dan lain-lain.

Sebenarnya aturan mengenai wakaf sendiri sudah ada sejak zaman Hindia Belanda. Tetapi secara administratif baru dimulai pada tahun 1905 dengan adanya pendaftaran tanah wakaf berdasar surat edaran sebagai berikut yaitu Surat Edaran Sekretaris Gubernement (SESG) tanggal 31 Januari 1905 (*Bijblaad* 1905, Nomor 6169) tentang perintah kepada Bupati untuk membuat daftar wakaf dan sejenisnya. Hanya saja masyarakat termasuk si wakif tidak mengerti akan adanya peraturan tersebut dan beranggapan bahwa mewakafkan secara agama akan lebih mudah tanpa proses administratif yang rumit.

Di zaman pembangunan yang begitu pesat perkembangannya, kedudukan tanah menjadi sangat penting dan sangat kompleks, sehingga sering dihadapkan kepada perbenturan kepentingan berbagai pihak. Sehingga banyak terjadi persengketaan-persengketaan tanah wakaf disebabkan tidak jelasnya status dan kedudukan tanahnya, baik antara wakif dengan nazir ataupun antara keluarga wakif dan umat Islam setempat dengan nazirnya.

Berdasarkan kenyataan itulah, sejak diundangkannya Undang-Undang Pokok Agraria No. 5 Tahun 1960 dan Peraturan Pemerintah No. 28 Tahun 1977 tentang Perwakafan Tanah Milik, perwakafan mulai dibenahi dengan melakukan pembaharuan-pembaharuan di bidang pengelolaan dan paham wakaf secara











#### D. Kajian Pustaka

Kajian pustaka disini dimaksudkan untuk mengetahui sejauh mana kontribusi keilmuan dalam penulisan skripsi ini dan seberapa banyak pakar yang membahas permasalahan yang akan dikaji dalam skripsi ini.

Setelah menelusuri melalui kajian pustaka, maka penulis menemukan beberapa judul skripsi yang pembahasannya berkaitan dengan skripsi yang berjudul *“Tinjauan Hukum Islam Terhadap Penolakan Pendaftaran Sertifikat Tanah Wakaf oleh BPN (Studi Kasus Yayasan Darul Hikmah Kel. Kebonsari Kec. Jambangan Surabaya).”*

Penulis membaca Skripsi yang membahas tentang *“ Pembatalan Status Tanah Wakaf Wasiat oleh Ahli Waris Wakif Ditinjau Menurut Hukum Islam dan Undang-Undang No. 41 Tahun 2004 (Studi Kasus di Desa Pesanggrahan Kec. Kutorejo Kabupaten Mojokerto)”*. Skripsi yang ditulis oleh Prihatiningrum pada tahun 2007 ini menjelaskan tentang terjadinya wakaf yang dilakukan oleh bapak Syu’aib sebelum beliau meninggal dunia. Sehingga wakaf tersebut disebut dengan wakaf wasiat. Setelah si wakif meninggal dunia, orang yang disertai wakaf tersebut hendak melaksanakan wakaf wasiat tersebut. Tetapi wakaf wasiat ini tidak dapat dilaksanakan karena ahli waris si wakif menolak terjadinya wakaf yang digunakan untuk pendirian TPQ yang dilakukan oleh ayahnya sebelum meninggal dunia. Ahli waris beranggapan bahwa tanah yang hendak diwakafkan tersebut tidak sah karena tanah tersebut tidak sepenuhnya tanah milik si wakif

yang mana sertifikat tersebut masih atas nama almarhum ibu Sa'adah yang merupakan tanah warisan dari orang tuanya. Dan apabila si wakif ingin mewakafkan tanah tersebut maka si wakif harus meminta persetujuan ahli waris. Tetapi hal itu tidak dilakukan oleh si wakif.

Penulis juga pernah membaca skripsi Rekanita Rima Jibdyah (2007) yang berjudul “ *Penolakan Sertifikasi Wakaf Tanah Milik oleh LDII (Lembaga Dakwah Islam Indonesia) di Kec. Balong Panggang Kabupaten Gresik (Tinjauan Undang-Undang No. 41 Tahun 2004)*”.

Skripsi ini membahas tentang terjadinya penolakan sertifikasi wakaf tanah milik. dikarenakan masyarakat LDII menganggap bahwa sertifikasi itu tidak wajib, wakaf sudah dinyatakan sah apabila rukun-rukunnya telah terpenuhi. Hal ini berbeda dengan pernyataan Dewan Penasehat LDII Gresik yang menyatakan bahwa sertifikasi itu dianjurkan supaya tidak ada sengketa di kemudian hari. Namun pendapat yang berbeda diutarakan oleh wakif bahwasanya tidak disertifikatkannya tanah tersebut karena ia berpendapat bahwa tanah miliknya tetap menjadi milik wakif, hanya diberikan manfaatnya saja. sikap penolakan ini dipandang sebagai bukti ketidakpatuhan terhadap kebijakan pemerintah.

Sekilas kedua skripsi yang dipakai sebagai rujukan dalam proses penyelesaian skripsi tentang penolakan pendaftaran sertifikasi oleh BPN, akan tetapi dari segi pembahasannya dapat ditarik suatu persamaan, bahwa apa yang menyebabkan pendaftaran sertikat tersebut tidak bisa diterima.





## G. Definisi Operasional

1. Yang dimaksud tinjauan hukum Islam disini adalah dilihat berdasarkan kaidah, asas prinsip atau aturan yang digunakan untuk mengendalikan masyarakat Islam baik berupa ayat al-Qur'an, hadits Nabi SAW, pendapat sahabat dan tabi'in.
2. Pendaftaran adalah proses mendaftar. Yang dimaksud pendaftaran disini adalah proses mendaftarkan suatu tanah wakaf kepada pemerintah untuk mendapatkan legalitas dengan melalui tahapan-tahapan tertentu sesuai dengan aturan yang ada.
3. Sertifikat adalah tanda atau surat keterangan yang berupa pernyataan tertulis atau tercetak dari orang yang berwenang yang dapat digunakan untuk bukti suatu kejadian. Sertifikasi adalah penyertifikatan atau proses menjadikan sertifikat<sup>12</sup>.
4. Wakaf adalah perbuatan hukum wakif untuk memisahkan dan atau menyerahkan sebagian harta benda miliknya untuk dimanfaatkan selamanya atau untuk jangka waktu tertentu sesuai dengan kepentingannya guna keperluan ibadah dan atau kesejahteraan umum menurut syari'ah<sup>13</sup>.
5. BPN adalah Badan Pertanahan Nasional. Yaitu lembaga pemerintah yang berwenang dan berkewajiban untuk mencatat perwakafan tanah yang bersangkutan pada buku tanah dan sertifikatnya.

---

<sup>12</sup> Departemen Pendidikan dan Kebudayaan, *Kamus Besar Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Balai Pustaka, 1997), 928.

<sup>13</sup> Dirjen, *Bunga Rampai Perwakafan*, (Jakarta: Depag, 2006), 159.











Bab IV : Merupakan analisis, yaitu setelah mengumpulkan data dan mendeskripsikan data hasil penelitian kemudian dianalisa dengan teknik analisis tentang tinjauan hukum Islam terhadap penolakan pendaftaran sertifikat tanah wakaf oleh BPN di Yayasan Darul Hikmah Kelurahan Kebonsari Kecamatan Jambangan Surabaya.

Bab V: Merupakan penutup, yang di dalamnya memuat tentang kesimpulan yang merupakan inti sari pembahasan, kemudian ditambah dengan saran-saran dimaksudkan untuk melengkapi apa yang dirasa kurang dengan masalah yang penulis bahas.